
В Екатеринбурге проходит Ураль-
ский форум арбитражных управляю-
щих, где всесторонне обсуждают 
проблемы банкротства. По идее, 
этот инструмент должен стать «спа-
сательным кругом» для предпри-
ятия. За счет введения начальной 
процедуры — наблюдения — обеспе-
чивается «щадящий режим», приос-
танавливаются расчеты с кредитора-
ми. Далее закон предусматривает 
внешнее управление или финансо-
вое оздоровление, чтобы поставить 
должника на ноги. Однако наиболее 
распространен третий сценарий — 
конкурсное производство, то есть 
распродажа имущества и «похоро-
ны» юрлица.
Как сообщил «РГ» зампредседателя 
Арбитражного суда Свердловской 
области Александр Крюков, за де-
вять месяцев этого года рассмотре-
но 520 дел о банкротстве, в январе—
сентябре 2013-го — 498. Из них в свя-
зи с завершением конкурсного про-
изводства — соответственно 236 и 
239. Как видим, картина существен-
но не меняется, как и результат про-
цедуры: так, в 2014-м все требования 
кредиторов были удовлетворены 
только в 14 случаях. Внешнее управ-
ление в январе—сентябре 2014 года 
суд вводил семь раз, и только два 
должника восстановили платеже-
способность. Впрочем, годом ранее 

все компании, попавшие под вне-
шнее управление, были в итоге при-
знаны банкротами. Финансовое оз-
доровление в 2013—2014 годах свер-
дловский арбитраж не вводил.
— Задача восстановления платеже-
способности в результате примене-
ния процедур, предусмотренных за-
конодательством, не решается. Бо-
лее того, не решаются и задачи кон-
курсного производства, направлен-
ного на наиболее полное удовлетво-
рение требований кредиторов, — от-
мечает Александр Крюков.

По его словам, очень редко погаша-
ется даже половина долгов. В рамках 
банкротства расплачиваются в ос-
новном по текущим обязательствам, 
в том числе с арбитражным управля-
ющим — то есть получается «проце-
дура ради процедуры». Это происхо-
дит, в частности, из-за несовершенс-
тва норм, касающихся деятельности 
арбитражных управляющих. Напри-
мер, для предприятия на Урале за-
явитель может предложить кандида-
та из Краснодарского края, который 
одновременно ведет еще несколько 

банкротств. И закон не позволяет от-
казать в его назначении, если соблю-
дены другие требования.
По мнению Александра Крюкова, 
выбирать кандидата должен арбит-
ражный суд, оценивая его квалифи-
кацию, место жительства и загру-
женность. Кроме того, считает он, 
нужен механизм, стимулирующий 
управляющего провести процедуру 
быстро и эффективно. Например, 
фиксированный срок выплаты воз-
награждения. Целесообразно также 
ограничить число дел, которые одно-

временно может вести один чело-
век, и обязать его чаще отчитываться 
перед кредиторами.
Между тем сами арбитражные уп-
равляющие первоочередной причи-
ной неэффективности института 
банкротства называют слишком 
позд нее обращение в суд.
— Предприятия попадают к нам уже 
«мертвые», — констатирует руково-
дитель региональной партнерской 
группы СРО НАУ «Дело»   Владимир 
Рождественский, — потому что вве-
дение любой процедуры банкротс-
тва негласно считается порочным.
Как отмечает глава Уральского пред-
ставительства Московской СРО про-
фессиональных арбитражных управ-
ляющих Дмитрий Лазарев, менедже-
ры должника зачастую боятся за-
явить о банкротстве, до последнего 
надеясь, что все утрясется само со-
бой, поскольку опасаются привлече-
ния к субсидиарной ответственнос-
ти. Он уверен: закон о реабилитаци-
онных процедурах нужно отделить 
от закона о банкротстве, сосредото-
чив последний непосредственно на 
конкурсном производстве. Целесо-
образно также возродить службу по 
финансовому оздоровлению, кото-
рая существует во многих странах.

Ольга Лобовикова, 
«Российская газета»

Арина Мироненкова, 
Челябинская область

С
пециалисты регио-
нального управления 
Госстройнадзора и 
представители Союза 
предприятий строй-

индустрии Южного Урала прове-
ли испытания строительных ма-
териалов, реализуемых в области. 
Проверяли не только на проч-
ность, но и на шумоизоляцию, 
термостойкость и главное — безо-
пасность для людей. Результаты 
экспертов не порадовали. 

Наделали много шума
На днях эксперты провели не-

зависимую экспертизу шумоизо-
ляции подготовленного к сдаче 
нового многоквартирного дома в 
Челябинске. Оказалось, что столь 
популярные нынче ячеистые бло-
ки, используемые при строитель-
стве внутренних перегородок зда-
ний, показали самый низкий ре-
зультат — полное несоответствие 
техническим требованиям. Имен-
но на этот вид строительной про-
дукции приходится наибольшая 

доля контрафакта — продукции, 
не отвечающей элементарным 
требованиям. Причина в том, что 
цена «входного билета» на рынок 
в этом сегменте бизнеса весьма 
скромная — меньше миллиона 
рублей требуется, чтобы поста-
вить производство ячеистых бло-
ков на поток, а стартовать можно 
в самые короткие сроки. Отсюда 
множество компаний-однодне-
вок, предлагающих продукцию 
чуть ли не из-под полы.

— Технология производства пе-
ноблока очень простая. Грубо го-
воря, можно делать их у себя на 
кухне, а потом состряпать доку-
мент, что продукция соответству-
ет всем нормам и требованиям и 
начать продажу, — говорит прези-

дент НП «Союз предприятий 
стройиндустрии Южного Урала» 
Алексей Салтыков. — Ведь никако-
го контроля над производством 
стройматериалов нет, как нет и до-
кументов, регламентирующих 
процесс: после отмены лицензи-
рования в 2001 году в стройиндус-
трии совершенно перестали сле-
дить за качеством продукции.

Сэкономить на репутации
Добровольное получение сер-

тификатов — это «правило хоро-
шего тона», которому следуют 
лишь единицы крупных, уважаю-
щих себя компаний. Большинство 
же мелких и небогатых предпочи-
тает экономить на экспертизе, ог-
раничиваясь собственными заяв-

лениями о том, что продукция со-
ответствует техтребованиям.

— При поставке стройматериа-
лов основные документы — товар-
но-сопроводительная накладная и 

паспорт качества продукции с пе-
чатью компании-производителя. 
То есть сами изготовили, сами вы-
сокое качество подтвердили и сво-
ей же печатью заверили, — возму-
щается Алексей Салтыков. — При 
этом если у крупных застройщи-
ков, как правило, налажен вход-
ной контроль качества строймате-
риалов, то средние и мел-
кие компании и на этом 
экономят, верят постав-
щикам на слово. 
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  т о л ь к о  н а  с а й т е  u r a l . r g . r u
СПАСТИ БЕЗ 

СУДА И ПОЗОРА

— Если предприятие имеет шанс 
на финансовое оздоровление, 
вопрос, как правило, решается 
без банкротства. Ведь процедура 
достаточно дорогая и рискован-
ная для того, кто будет ее зате-
вать. К тому же обращение в суд 
— это публичное признание сво-
ей несостоятельности. Мне ка-
жется, что нужно развивать инс-
титут антикризисных управляю-
щих, которые вне банкротства 
будут искать экономические ме-
тоды восстановить финансовое 
благополучие предприятия. 
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По сообщениям корреспондентов «РГ»

Приставы помогут 
вернуть Екатеринбургу 
миллиард рублей
http://www.rg.ru/2014/10/21/reg-urfo/pristavi-anons.html

АЯ РЕЧЬ

Елена Артюх
уполномоченный 
по защите прав 
предпринимателей 
в Свердловской области

Акцент

 Если у крупных застройщиков налажен входной 
контроль качества стройматериалов, то средние 
и мелкие компании и на этом экономят

Проблема На Южном Урале доля контрафакта на рынке 
стройматериалов достигает 50 процентов

Камень из-за пазухи

Больше всего контрафакта выяв-
лено в сегменте производства яче-
истых строительных блоков.
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Урожай ушел под снег
Обильные снегопады и минусовая температура не позво-
лили уральским аграриям завершить уборочную страду. В 
Свердловской области на полях осталось 15 процентов 
зерновых на площади 55 тысяч гектаров, не убрано еще 
290 гектаров овощей. По словам министра АПК и продо-
вольствия Михаила Копытова, аграрии надеются, что снег 
сойдет и по мерзлой земле еще можно будет убрать часть 
урожая. Между тем по ночам температура уже опустилась 
ниже  -10 градусов, это означает, что оставшиеся на полях 
овощи и картофель замерзли. Прогнозы метеорологов на 
ближайшие две недели также неблагоприятные. Смягчает 
ситуацию тот факт, что в этом году в Свердловской облас-
ти урожайность всех агрокультур высокая.
В Челябинской области на 20 октября было обмолочено 
73 процента зерновых, убрано 78 процентов овощей и 
100 процентов картофеля. В Курганской области ситуация 
еще хуже: на 21 октября убрано лишь 58 процентов зерно-
вых, заготовлено 76,7 процента семян. Это означает, что 
хозяйства могут недосчитаться около 850 тысяч тонн хле-
ба, или почти 4,5 миллиарда рублей прибыли. Напомним, в 
Курганской области планировалось в этом году собрать не 
менее 1,6 миллиона тонн зерна.

Недобросовестных 
налогоплательщиков 
лишат господдержки
Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев 
предложил сформировать в регионе антирейтинг недоб-
росовестных налогоплательщиков и предусмотреть для 
них ограничения по участию в программах господдерж-
ки, доступности инфраструктуры. «От налоговой ответс-
твенности перед государством из года в год уклоняются 
даже не отдельные предприятия, а целые отрасли, адек-
ватную отдачу от которых бюджет не получает. Это тор-
говые сети, автодилеры, частные охранные предпри-
ятия, туристические фирмы, другие организации», — за-
явил глава региона. По информации областного минфи-
на, на 1 октября от прогнозных значений отстают пос-
тупления налога на прибыль организаций, НДФЛ и ак-
цизных платежей. В общей сложности по этим позициям 
бюджет недополучил 4,6 миллиарда рублей.

УФАС признало сговор 
страховщиков
По данным Челябинского УФАС, 18 страховых компаний 
осуществляли согласованные действия, которые привели 
к необоснованным отказам от заключения договоров 
ОСАГО и навязыванию услуг по добровольным видам 
страхования. Напомним, в 2013 году на действия страхо-
вых компаний  в антимонопольную службу поступило 
36 жалоб, в 2014 году — 180. Челябинское УФАС России вы-
дало уличенным в сговоре страховщикам обязательные 
для исполнения предписания, в отношении этих юрлиц бу-
дет возбуждено административное производство.

Салехард ждет провиант
Вчера закрыто движение пассажирских паромов через 
Обь между Салехардом и Лабытнангами. Желающие экс-
тренно перебраться с берега на берег покупают по 880 
рублей билеты на вертолет. Между тем мороз начинает 
сковывать реку. Власти сделали исключение для двух паро-
мов, транспортирующих продовольственные товары, на 
днях доставленные по железной дороге до станции Обская, 
где скопились тысячи тонн провианта. Полки магазинов 
Салехарда, давно не пополнявших запас продуктов, могут 
опустеть, если товары не удастся доставить с левобережья.

В Зауралье нашли песок
Минерально-сырьевая база Курганской области пополни-
лась новым  месторождением строительного песка — Рел-
ковским, расположенным на северо-восточной окраине 
села Замараевского Шадринского района. По данным 
госэкспертизы, месторождение относится к крупным, его 
запасы составляют 5 776 тысяч кубических метров. Песок 
после предварительного обогащения пригоден к исполь-
зованию в качестве компонента для производства бетона.

Морской остров отдают 
ученым
Остров Белый в Карском море станет основной площад-
кой для исследований высоких широт Российским Цент-
ром освоения Арктики — некоммерческим партнерс-
твом, основанным по инициативе правительства ЯНАО 
для координации усилий отечественных и зарубежных 
ученых, финансирования отдельных проектов. Об этом 
договорились в столице учредители партнерства при 
участии представителей РАН и Совета безопасности РФ. 
После завершения «экологической уборки» остров ста-
нет, по сути, природным заповедником.

ОФИЦИАЛЬНО

ПРАВИТЕЛЬСТВО Югры вне-
сло изменения в порядок разра-
ботки и утверждения администра-
тивных регламентов предоставле-
ния госуслуг. Теперь исключается 
возможность приостановки рас-
смотрения жалоб на действия или 
бездействие органа, оказывающе-
го госуслугу.
 
ПРАВИТЕЛЬСТВО Свердловс-
кой области утвердило финанси-
рование титанового кластера. 
Входящие в него организации в 
период с 2014 по 2017 год получат 
субсидии в объеме 232,6 милли-
она рублей. Это позволит при-
влечь из федерального бюджета 
1,834 миллиарда.  

ЦИФРЫ

СВЫШЕ 30 тысяч нарушений за-
конодательства выявила по ито-
гам девяти месяцев 2014 года 
Госжилинспекция Свердловской 
области в деятельности управля-
ющих жилищным фондом органи-
заций. Львиную долю — более 
21,5 тысячи — составили наруше-
ния правил и норм технического 
содержания и эксплуатации мно-
гоквартирных домов. Сумма 
штрафов составила около 37 мил-
лионов рублей.

НА 5,9 ПРОЦЕНТА — до 58,3 мил-
лиарда рублей — увеличился объ-
ем производства продукции сель-
ского хозяйства в Челябинской 
области в январе—сентябре 2014 
года по сравнению с аналогичным 
периодом 2013-го.

НА 85,5 ПРОЦЕНТА выполнен 
годовой план сбора налогов в бюд-
жет ЯНАО за 9 месяцев 2014 года. 
По сравнению с аналогичным пе-
риодом 2013-го в 1,5 раза вырос-
ли поступления от добывающих 
компаний, на 80 процентов — от 
торговли, почти на треть — от орга-
низаций, специализирующихся 
на операциях с недвижимым иму-
ществом. На долю четырех круп-
нейших налогоплательщиков 
приходится 53 процента фискаль-
ных сборов региона.

2500 ЧЕЛОВЕК составит квота 
на привлечение иностранной ра-
бочей силы в Челябинскую об-
ласть в 2015 году при имеющихся 
заявках от работодателей на 
50 тысяч человек. Напомним, в 
прошлом году квота по трудовым 
мигрантам достигала 10 550. 

14 МИЛЛИАРДОВ рублей — тако-
ва сумма облигаций Югры, разме-
щенных на Московской бирже. С 
ними совершена 151 сделка. Сово-
купный спрос превысил номи-
нальный объем выпуска ценных 
бумаг в полтора раза. Они будут 
обращаться на бирже пять лет. 
Средства пойдут на погашение де-
фицита регионального бюджета.  

16,6 МИЛЛИОНА рублей выде-
лено на развитие муниципальной 
системы культуры из бюджета 
Курганской области. Субсидии 
будут направлены на ремонт до-
мов культуры, клубов и образова-
тельных учреждений трех сель-
ских районов и города Кургана.
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КАК НАЗЫВАТЬ 
И ЧТО ДЕЛАТЬ

РОССИЙСКАЯ гильдия риелто-
ров (РГР) уже давно поднимает 
вопрос о необходимости узако-
нить профессию, существую-
щую де-факто и отсутствующую 
де-юре. Агент по недвижимости 
упоминается лишь в «Квалифи-
кационном справочнике долж-
ностей руководителей, специа-
листов, служащих» 1998 года, но 
скоро этот документ будет отме-
нен. На смену ему придет реестр 
проф стандартов. И если мы не 
позаботимся о разработке стан-
дарта профессии риелтора, то 
рискуем вообще выпасть из пра-
вового поля.

Профстандарт — это много-
функциональный нормативный 
акт, определяющий в рамках 
конкретного вида экономичес-
кой деятельности требования к 
содержанию, условиям труда, 
квалификации, компетенциям 
работников. В РГР уже действует 
стандарт риелторской услуги, но 
стандарта профессии нет. Необ-
ходимо его разработать. Кто же 
этим будет заниматься? Само 
профсообщество, ведь лучше нас 
нашу сферу никто не знает. 

В России существуют три 
типа стандартов: национальный, 
отраслевой и корпоративный. 

После долгих консультаций мы 
остановились на корпоративном 
формате. Дело в том, что проце-
дура принятия национального 
стандарта довольно длительная 
и усложненная, сначала текст 
необходимо согласовать со все-
ми регионами, затем пройти экс-
пертизу в Минтруда РФ и утвер-
дить на национальном совете 
при президенте РФ. К тому же да-
леко не везде есть общественные 
объединения риелторов. 

Отраслевой стандарт под-
тверждает подведомственность 
профессии, а сегодня чиновники 
не могут четко сказать, кто кури-
рует риелторскую деятельность. 
В Свердловской области, напри-
мер, это поручено министерству 
АПК и продовольствия. Да, там 
есть отдел услуг, но его сотруд-
ники встретили наши предложе-
ния с удивлением. 

Таким образом, методом ис-
ключения было принято реше-
ние разрабатывать именно кор-
поративный стандарт. Посколь-
ку УПН выступила инициатором 
проекта, мы предлагаем исполь-
зовать Екатеринбург в качестве 
пилотной площадки. Уже прове-
дены переговоры с преподавате-
лями УрФУ, имеющими опыт 
разработки профстандартов для 
других отраслей. Они будут вы-
полнять роль аналитиков — кура-
торов рабочей группы, в состав 
которой войдут около 30 игро-
ков рынка (экспертов).

Пока мы планируем подгото-
вить нормативы на четыре на-
чальных квалификационных 
уровня: стажер, агент, брокер и 
прочие специалисты по недви-
жимости. Дадим определение, 
что скрывается за тем или иным 
термином, чем различаются 
должностные обязанности, про-
пишем этические требования. 
Если же профсообщество решит-
ся впоследствии замахнуться на 
национальный стандарт, то ко-
личество уровней может вырас-
ти до девяти, вплоть до директо-
ра агентства недвижимости. А 
поскольку такой вариант разви-
тия событий весьма реален, мы 
изначально будем писать корпо-
ративный стандарт по тем же 
правилам, что и национальные. 

Ориентировочно затраты на 
реализацию проекта составят 
300—400 тысяч рублей, эти 
средства перечислят члены РГР. 
На разработку документа уйдет 
около 5—6 месяцев. Апробиро-
ваться он будет на территории 
Свердловской области, а затем 
тиражироваться на всю Россию.

Ольга Лобовикова, 
Свердловская область

В
ыступая на днях перед 
депутатами Законода-
тельного собрания с 
бюджетным послани-
ем, губернатор Сверд-

ловской области Евгений Куйва-
шев сделал упор на необходимос-
ти развития лесной промышлен-
ности. У этой отрасли на Урале 
большой потенциал, но исполь-
зуются ресурсы неэффективно. О 
том, почему это происходит, «РГ» 
рассказал президент Уральского 
союза лесопромышленников Ан-
дрей Мехренцев.

Губернатор привел такие дан-
ные: полезное освоение расчет-
ной лесосеки не превышает 
35 процентов. Сколько это в на-
туральном выражении?
АНДРЕЙ МЕХРЕНЦЕВ: В Свердловской 
области в год можно заготавли-
вать порядка 20 миллионов кубо-
метров древесины. Это и есть рас-
четная лесосека, или разрешен-
ный годовой объем изъятия дре-
весного сырья. Его не просто мож-
но вырубать без ущерба природе, 
но и необходимо: если большую 
часть этого объема не заготавли-
вать, то лес стареет, умирает, на-
чинает самоочищаться. Напри-
мер, с помощью пожаров. У нас же 
объем заготовки на уровне 7—8 
миллионов кубометров, и много 
лет он не растет. Отрасль стагни-
рует. Качество древесного сырья в 
уральских лесах ухудшается.

Почему мы так мало заготавли-
ваем? Уральский лес не востре-
бован?
АНДРЕЙ МЕХРЕНЦЕВ: Востребован. У 
нас хорошая древесина: сосна, 
ель и качественная береза — эти 
породы пользуются огромным 
спросом на рынке. Сегодня бур-
но развивается строительная от-
расль, при этом около десяти 
процентов древесных плит по-
ступает из Европы. 

В нашей области очень благо-
приятная ситуация для развития 

лесозаготовительной отрасли. 
Прежде всего налажена логистика, 
ведется подготовка кадров, есть 
научный потенциал. Имеется и се-
рьезная производственная база 
для лесопереработки. У нас два 
целлюлозно-бумажных комбина-
та, мощный фанерный комбинат, 
производство древесных плит, ме-
бельные и лесохимические пред-
приятия. Причем мощности, ори-
ентированные главным образом 
на переработку низкосортной и 
лиственной древесины. Это плюс.

Так в чем же дело? Что мешает 
развивать леспром?
АНДРЕЙ МЕХРЕНЦЕВ: Казалось бы, ус-
ловия для успешной работы этой 
отрасли есть. Но есть и серьезные 
проблемы. Одна из них — низкая 
доступность древесного сырья. 
Чтобы эффективно вести лесной 
бизнес, нужны достоверные исход-
ные данные об объемах и качестве 
древесного сырья на территории 
области. А у нас лесоустройство, то 
есть оценку состояния фонда, не 
проводили с 1990-х. За эти годы 
произошли огромные изменения в 
состоянии леса, которые каждые 

10—15 лет должны отражаться в ле-
соустроительных документах.

Например, ИКЕА хотела пост-
роить в Свердловской области 
крупный завод по переработке 
хвойной древесины. По докумен-
там у нас таких насаждений было 
порядка 60 процентов. Когда спе-
циалисты инвестора пошли по ле-
сам, то оказалось, что многие со-
сняки вырублены, сгорели, по-
вреждены вредителями, где-то 
произошла смена пород — на вы-
рубках выросли осины и березы. В 
итоге ИКЕА не смогла набрать тре-
буемый объем заготовки, чтобы 
обеспечить сырьем современный 
деревообрабатывающий завод в 
Ивделе.

Почему же не решить эту про-
блему в регионе?
АНДРЕЙ МЕХРЕНЦЕВ: Проблемы наше-
го лесного хозяйства в значитель-
ной части связаны с негодностью 
лесных правил, которые разраба-
тываются и принимаются на феде-
ральном уровне. Но разве это пра-
вильно, что только в столице зна-
ют, как на Урале вести лесное хо-
зяйство? Такая централизация 
вредит лесному делу. Ведь лес — яв-

ление географическое. Не даром 
одно из поручений президента РФ 
по лесному комплексу связано с 
созданием территориальных науч-
но-производственных центров. 
Казалось бы, где его создавать, как 
не в Екатеринбурге, на площадке 
единственного в Урало-Сибирс-
ком регионе лесного университе-
та, в котором существует автори-
тетная школа лесоводов? Но на 
наши предложения о создании та-
кого центра чиновники из Рослес-
хоза просто не отвечают. Прихо-
дится самим совместно с аренда-
торами искать пути внедрения ин-
новаций в лесном хозяйстве.

Вероятно, они заключаются не 
только в замене бензопил совре-
менной техникой?
АНДРЕЙ МЕХРЕНЦЕВ: Инновации в лес-
ном деле — это прежде всего со-
здание территориальной систе-
мы лесоуправления с учетом пра-
вил, по которым живет здешний 
лес. Для этого должна быть созда-
на сеть лесных опытных объек-
тов, на основе наблюдений сфор-
мированы модели развития леса 
с учетом проводимых мероприя-

тий. Своего рода 3D-тренажер, по 
которому человек перемещается 
с виртуальной пилой. Этим, кста-
ти, занимаются наши лесоводы в 
сотрудничестве с коллегами из 
европейских вузов.

Зарубежный опыт в этой отрас-
ли отличается от нашего?
АНДРЕЙ МЕХРЕНЦЕВ: Да. Говоря упро-
щенно, финны рубят то, что им 
требуется, а мы — что положено 
нормативом. Нашими норматива-
ми в лиственных насаждениях за-
прещены несплошные рубки. Это 
когда я беру именно то, что мне 
надо, то есть спелую древесину — 
фанерный кряж, а прочую остав-
ляю на доращивание. Мы провели 
эксперимент: в результате таких 
выборочных рубок выход фанер-
ного кряжа в березняках увели-
чился до 80 процентов, тогда как 
при сплошных он не превышает 
20, а большая часть — дрова, кото-
рые невыгодно даже вывозить из 
леса. Достигнут огромный эффект 
для фанерщиков. При этом после 
несплошных рубок в бывшем бе-
резняке начала активно расти ель, 
а значит, качество леса в результа-
те повысилось.

Инновационные технологии 
ориентированы на стимулирова-
ние естественного лесовозобнов-
ления. Сейчас у нас действует пра-
вило: лес полностью срубил — купи 
посадочный материал и все снова 
засади. Но, когда мы в Ивделе на-
чинаем искусственно сажать лес, 
он, как правило, не растет. Правда, 
у лосей будет хороший завтрак из 
нежнейших саженцев. И у госу-
дарства можно получить бюджет-
ных денег на это в значительной 
мере бессмысленное мероприя-
тие, но это уже другая история.

Но, получается, ваши новаторс-
кие подходы незаконны?
АНДРЕЙ МЕХРЕНЦЕВ: Приведу пример. 
Компания взяла в аренду две пло-
щадки. На одной провели сплош-
ную рубку, на другой — выбороч-
ную. На первой потом ковром 
встала еловая «щеточка». Но еще 
через год вся делянка пожелтела 
— убило яркое мартовское солн-
це. Зато соблюдены требования. 
За вторую делянку предприятие 
заплатило штраф, но зато сейчас 
там такой шикарный ельник! Бе-
резовый недоруб обеспечил для 

молодых елей спасительную 
тень. Эксперимент дал положи-
тельный результат, но до широко-
го внедрения на Урале он не до-
шел через московские кабинеты.

Инновации, если они подтверж-
дены научным экспериментом, 
должны оперативно учитываться 
при разработке нормативных до-
кументов, тогда они подхватыва-
ются и бизнесом. Нашим лесным 
генералам надо добиваться, чтобы 
как можно больше функций по 
формированию региональной 
нормативно-правовой базы лесо-
заготовок взять на себя. Только в 
этом случае появится единый ре-
гиональный штаб и эффективное 
лесное хозяйство, которое обеспе-
чит нужды лесопереработчиков и 
сохранит «зеленое море тайги».

Какие проблемы можно будет 
снять в этом случае?
АНДРЕЙ МЕХРЕНЦЕВ: Проблемы до-
ступности лесных ресурсов, логис-
тики. Департамент, который обес-
печивает эффективное ведение 
лесного хозяйства, способствовал 
бы созданию рациональной схемы 
лесных дорог. Подчеркну — госу-
дарственных лесных дорог, кото-

рые необходимы для обеспечения 
госфункций по ведению лесного 
хозяйства. А бизнес, пользуясь 
этой же дорожной сетью для выво-
за древесного сырья, в рамках го-
сударственно-частного партнерс-
тва финансировал бы ее содержа-
ние и эксплуатацию.

Важный элемент региональ-
ной лесной инфраструктуры — 
территориальные лесные биржи 
(терминалы). Их создание, кста-
ти, тоже прописано в поручениях 
президента РФ по лесному комп-
лексу. Наличие таких бирж инте-
ресно малому бизнесу, так как 
снижает затраты на транспорти-
ровку заготовленной древесины. 
Да и крупным предприятиям-ле-
сопереработчикам гораздо проще 
будет управлять сырьевыми запа-
сами, оперируя реальными объ-
емами сырья на складе, а не сом-
нительной величиной расчетной 
лесосеки в неведомой тайге. Кста-
ти, наличие таких терминалов вне 
всяких сомнений интересно и по-
тенциальным инвесторам. Муни-
ципалитеты могут с помощью та-
ких бирж обеспечивать свои по-
требности в материалах для ре-
монта и строительства, а также в 
топливных запасах.

А в сегодняшних условиях лес-
ной бизнес выгоден?
АНДРЕЙ МЕХРЕНЦЕВ: Если предпри-
ятие ориентируется только на 
производство пиломатериалов, я 
считаю, это малоэффективно: 
рентабельность на уровне двух—
трех процентов. Если производить 
фанеру — уже 10—12, в целлюлоз-
ной промышленности — до 15 про-
центов. А вот если из дерева де-
лать, например, сувениры, восста-
новить изготовление традицион-
ной туринской игрушки, бондар-
ное ремесло, наладить производс-
тво активного древесного угля, во-
дорастворимой целлюлозы, «ум-
ной» бумаги, современной эти-
кетки и упаковки, древесных ком-
позиционных материалов с осо-
быми свойствами, дизайнерского 
деревянного домостроения, мебе-
ли из древесного массива, то мож-
но с уверенностью говорить о су-
пердоходном производстве. Кста-
ти, для поддержки лесного бизне-
са в мировой практике принято 
развивать малую муниципальную 
биоэнергетику на древесном нор-
мируемом топливе. Организаци-
онная основа эффективного лес-
ного производства — когда вокруг 
крупных предприятий работает 
большое число малых, то есть фор-
мируется территориальный лес-
ной кластер. И нам стоит пойти по 
такому пути.

Проблема Внедрять инновации в лесном комплексе мешает 
неповоротливая система управления
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 Эксперимент дал положительный результат, 
но до широкого внедрения на Урале он не дошел 
через московские кабинеты

Чиновники 
не могут даже 
четко сказать, кто 
курирует риелторс-
кую деятельность. 
В Свердловской 
области, например, 
это поручено 
министерству АПК 
и продовольствия

Андрей Мехренцев: Финны рубят 
то, что им требуется, а мы — что 
положено нормативом.

комментарий

Вячеслав Тюменцев,
и.о. заместителя министра промышленности и науки Свердловской области:

— Три среднеуральских проекта в области освоения лесов включены в федеральный перечень. Присвоение такого стату-

са позволяет получить участок в аренду не на десять, как обычно, а на 49 лет, по минимальной ставке, с коэффициентом 

0,5 и без аукциона. Требования к таким проектам: стоимость не менее 300 миллионов рублей, комплексность, создание 

лесной инфраструктуры и лесопереработки. Сейчас два проекта из трех уже в стадии запуска. Областные власти прилага-

ют усилия к тому, чтобы в список вошли еще четыре свердловских предприятия, среди которых Новолялинский ЦБК, где 

планируется наладить производство микрокрепированной бумаги. Она используется для упаковки и обладает особой 

прочностью. Пока мы эту продукцию импортируем. Плановый объем расчетной лесосеки по всем семи проектам — 

1,53 миллиона кубометров, или 24,7 процента общеобластного объема заготовки древесины за 2013 год.

Для поддержки лесопромышленного комплекса используются и региональные меры, в частности, программа развития 

промышленности, предполагающая субсидирование внедренческих НИОКР и затрат на техперевооружение. Из 20 с 

лишним организаций, подавших заявки, девять представляют леспром. Так, благодаря господдержке запущен перспек-

тивный проект на Туринском ЦБК по выпуску санитарно-гигиенической бумаги. Ее качество не хуже, чем у импортной, в 

результате наш ЦБК «обвалил» цены на эту продукцию в рознице. Власти способствовали реализации этой идеи на всех 

этапах — от  НИОКР до вхождения в торговые сети. Кроме того, комбинат получит компенсацию затрат на приобретение 

оборудования.

Доля леспрома в общем объеме отгруженной продукции обрабатывающих производств в регионе сегодня составляет 

1,5 процента. В случае реализации крупных проектов ее можно увеличить минимум втрое.

При сплошных рубках большая 
часть заготовленной древесины — 
это дрова, которые невыгодно 
даже вывозить из леса.

Мнениеение

Татьяна Деменок
президент НП СРО 
«Уральская палата 
недвижимости»

ПРОГНОЗ Европейские 
санкции несущественно 
отразились на внешней 
торговле Урала

Не сбавили 
обороты

Дарья Воронина, Свердловская область

МАШИНОСТРОЕНИЕ, логистика и инновационная 
химическая промышленность могут стать ведущими от-
раслями Свердловской области к 2035 году. Такой про-
гноз дали участники форсайт-сессии, организованной в 
рамках Дня экономиста Уральским государственным 
экономическим университетом и представительством 
Агентства стратегических инициатив по УрФО. Экспер-
ты — представители бизнеса, власти, промышленности, 
науки и образования — заключили: если прогнозы сбу-
дутся, в регионе возникнет острая потребность в высо-
коквалифицированных инженерах, технологах, рабочих 
именно для названных отраслей.

Сегодняшняя ситуация в этих сферах, да и в экономике 
региона в целом, по оценке экспертов, отнюдь не простая. 
На нее оказывает серьезное влияние обстановка в мире, 
хотя заметного ухудшения в связи с введением санкций не 
произошло. Продукцию уральских предприятий и раньше 
было непросто реализовать за рубеж из-за ограничитель-
ных мер ряда государств. Так, согласно докладу Евразийс-
кой экономической комиссии, в первом полугодии 2014 
года для российских производителей действовало 109 ог-
раничительных мер: 20 — в Евросоюзе, 16 — на Украине, 
14 — в Индии, 8 — в Китае и т.д. По оценке экспертов, эти ог-
раничения наиболее сильно бьют по металлургии, напри-
мер, для ряда уральских предприятий этой отрасли допол-
нительная антидемпинговая пошлина Евросоюза состав-
ляет 24—28,7 процента.

А вот товары из Европы, несмотря на ввод эмбарго, про-
должают к нам поступать. Уральские таможенники рас-
сказали, что выявили несколько случаев ввоза мяса из ев-
ропейских стран через Белоруссию. Между тем импорт с 
Украины практически прекратился.

Эксперты отмечают, что политические передряги пока 
незначительно отразились на внешнеторговом обороте 
региона в целом. По данным министерства международ-
ных и внешнеэкономических связей Свердловской облас-
ти, с января по сентябрь он составил 48 процентов от за-
планированного на год показателя. Предполагалось, что 
годовой оборот достигнет 12 миллиардов долларов, но, ве-
роятно, цифра окажется несколько меньше.

— На наш экспорт ограничительные меры существенно 
не повлияли, — отмечает начальник управления внешне-
экономической деятельности и инвестиций министерства 
Михаил Голубев. — Металлы мы традиционно поставляем в 
США и государства Западной Европы, а потребителями 
высокотехнологичной продукции являются страны СНГ и 
Азии. Кроме того, многие зарубежные компании интересу-
ются нашим сельским хозяйством. Они готовы поставлять 
технологии для производства продуктов питания. 

В целом, заключили экономисты, потенциал у Среднего 
Урала достаточный, чтобы удержать и в дальнейшем укре-
пить свои позиции на международном рынке.
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МЕСТНЫЕ ЗАКОНЫ На Южном
Урале ужесточат допуск 
на рынок пассажирских 
перевозок

Пропуск в рейс

Арина Мироненкова, Челябинская область

ПЕРЕВОЗЧИКИ Южного Урала отныне будут получать 
специальные разрешения, выдаваемые по итогам кон-
курсов, которые проводит региональный минстрой. 
Именно этот документ станет своеобразным допуском 
на легальный рынок. Вближайшее время депутаты Зак-
собрания рассмотрят вопрос о внесении соответствую-
щих изменений в региональное законодательство. 

— Это позволит более активно привлекать к ответс-
твенности нелегальных перевозчиков, поможет свести 
на нет теневой сектор в этой отрасли, — говорит замми-
нистра строительства, инфраструктуры и дорожного хо-
зяйства области Сергей Смольников. — Сегодня валовой 
объем выручки теневой сферы достигает в регионе четы-
рех миллиардов рублей, к тому же нелегалы, как извест-
но, не платят налоги, от чего страдает бюджет области. 

На Южном Урале разработан комплексный план 
борьбы с нелегальными перевозчиками, которые в ос-
новном присутствуют на самых востребованных, а зна-
чит, прибыльных межмуниципальных маршрутах. Авто-
ры документа учли опыт Краснодарского края, а точнее, 
города Сочи, где в преддверии Олимпийских игр стояла 
задача в кратчайший срок решить проблему незаконных 
маршрутов. Справиться с нелегалами удалось достаточ-
но быстро и эффективно — подействовало, как всегда, на-
казание рублем. Вот и на Южном Урале отныне осущест-
вление пассажирских перевозок без специального раз-
решения на Южном Урале повлечет за собой штраф для 
компаний в размере от 40 до 50 тысяч рублей, для физ-
лиц — до 5 тысяч.

— Всего в регионе 292 пассажирских автобусных 
марш рута. Доля нелегального сектора на рынке пасса-
жирских перевозок Челябинска превышает 20 процен-
тов, по области — пять, — говорит начальник управления 
транспорта регионального минстроя Александр Филип-
пов. — Раньше у контролирующих органов не было доста-
точных полномочий, чтобы эффективно бороться с неле-
галами, теперь же такой механизм создан. 

По словам директора пятого автобусного парка Ста-
нислава Новичихина, открытые конкурсы среди пере-
возчиков проводились и раньше. Важно добиться, чтобы 
только компании, которые их выиграли, работали на ус-
тановленных маршрутах. Ведь из-за процветания «чер-
ного нала» добросовестные перевозчики вынуждены ба-
лансировать на грани рентабельности.

компетентно

Владимир Кайсаров,
председатель координационного совета объединений 
работодателей и профсоюзных объединений 
автотранспорта УрФО:

— В транспортной отрасли вообще много проблем, но решение 

большинства из них во многом зависит от активной позиции реги-

ональной власти. В Челябинской области «паровоз сдвинулся», 

надеюсь, опыт ее учтут и другие регионы УрФО. Важно понимать: 

пассажирские компании оказывают прежде всего социальную ус-

лугу населению. А это значит, что маршруты их далеко не всегда 

рентабельны, порой даже убыточны. Пассажирский транспорт 

выживает за счет дотаций из бюджета: если в Екатеринбурге на 

пассажирские перевозки установлен тариф в размере 23 рублей 

за поездку, то в Челябинске — 15. 
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Дарья Воронина, Екатеринбург

СОТРУДНИКИ Уральского го-
сударственного медицинского 
университета (УрГМУ) предста-
вили в Министерстве здравоох-
ранения РФ проект медицинско-
го кластера, который планирует-
ся создать в екатеринбургском 
микрорайоне Академический. 
Эксперты министерства оцени-
ли медико-техническое задание 
и общую концепцию медгород-
ка, подготовленные специалис-
тами отдела материально-техни-
ческого обеспечения УрГМУ.

С середины лета сотрудники 
вуза регулярно ездили в коман-
дировки в Москву, где уральские 
инженеры совместно с предста-
вителями отдела материально-
технического обеспечения и на-
учного проектирования Мин-
здрава работали над проектом. В 
частности, составляли техзада-
ние на размещение лаборато-
рий, факультетов, патологоана-
томического корпуса, вивария и 
других элементов научно-обра-
зовательного медицинского 
комплекса.

— Такая целенаправленная 
совместная работа вселяет в нас 
оптимизм. Это говорит о том, 
что в Минздраве РФ оценили 
важность и значимость проекта 
для развития высшего медицин-

ского образования, здравоохра-
нения региона, да и России в це-
лом, — отмечает проректор 
УрГМУ по научной работе Ольга 
Ковтун. — Мы поступательно 
движемся вперед: сегодня про-
ект, что называется, в стадии ог-
ранки.

9 октября представители 
уральского вуза проект защити-
ли. На 62-х страницах концеп-
ции кластера изложены как кон-
кретные достижения науки и об-
разования Свердловской облас-
ти, так и новые тенденции в этих 
областях, детально описаны воз-
можности участников кластера, 
имеющиеся у них и недостаю-
щие компетенции, характерис-
тики научно-исследовательской 
базы.

— Сейчас формируется еди-
ная платформа для представле-
ния проекта в Правительство РФ. 
Радует, что у нас есть поддержка 
губернатора, полпреда прези-
дента России в УрФО, министра 
здравоохранения Российской 

Федерации. В рамках ГЧП мы со-
здаем комплекс вместе с регио-
нальной компанией ЗАО «РСГ-
Академическое». Поэтому ве-
рим: на федеральном уровне 
проект будет одобрен, — говорит 
Ольга Ковтун.

Когда документы примут, 
можно будет переходить к сле-
дующему этапу — оценочным 
работам по стоимости землеот-
водов, строительства объектов, 
а также к совместному с Минз-
дравом формированию схемы 
финансирования проекта. Не 
исключено, что для проведения 
такой работы придется создать 
отдельную организацию, кото-
рая также разработает схему 
кредитования.

— Для повышения качества 
жизни россиян требуется и но-
вый уровень оказания доступ-
ной медицинской помощи. Сле-
довательно, необходим прорыв в 
научно-исследовательской де-
ятельности и решении кадровой 
проблемы больниц. Но все это 
невозможно без развития обра-
зования, в том числе создания 
качественно новой материаль-
но-технической базы для обуче-
ния студентов-медиков, — счита-
ет Ольга Ковтун. — А значит, мед-
городок УрГМУ — очень актуаль-
ный проект. В стране пока нет 
подобного комплекса, который 
консолидировал бы отраслевую 
и вузовскую науку, а также взаи-
модействовал с другими учеб-
ными заведениями.

Добавим, что подобный клас-
тер в Академическом планирует 
построить и Уральский госу-
дарственный аграрный универ-
ситет. План застройки утверж-
ден главой администрации Ека-
теринбурга еще в конце прошло-
го года. В техническом задании 
расписано, где будут распола-
гаться здания факультетов, ста-
дион, волейбольные, баскет-
больные и теннисные площадки, 
жилые дома для преподавателей 
и общежития для студентов, ак-
товый зал, выставочный комп-
лекс и даже музей. Площадь аг-
рарного городка составит более 
34 гектаров.

— Идея создать студенческий 
городок аграрного университе-
та появилась еще в 1980-х. Уже 
тогда вуз получил землю под 
строительство на территории 
будущего микрорайона Акаде-
мического. Но в 90-е годы эти 
планы нереально было вопло-
тить. И все же мы не забывали о 
проекте, и вот теперь наконец 
появилась возможность по-
строить настоящий научно-об-
разовательный сельскохозяйс-
твенный центр, — рассказывает 
ректор университета Ирина 
Донник. — Проект уже готов, од-
нако не решены вопросы с его 
финансированием. Если нам 
удастся заручиться поддерж-
кой Федерации, темпы строи-
тельства будут ускорены.

ПРОЕКТ В Академическом районе 
появятся научно-
образовательные кластеры

Городок ученых 
и студентов

В стране пока нет 
подобного комплек-
са, который консо-
лидировал бы 
отраслевую и вузов-
скую науку

В Академическом строят ТЭЦ, которая обеспечит теплом и жилые, и соци-

альные, и будущие научные объекты.
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мнение

Александр Сандаков,
начальник отдела координации и обеспечения деятельности 
подведомственных организаций Уральского территориального 
отделения ФАНО:

— Проекты медицинского и аграрного кластеров очень важны, так как они поз-

волят активнее и результативнее проводить научные разработки и технологии в 

жизнь. В частности, аграрный городок особенно актуален в связи с реализацией 

доктрины продовольственной безопасности России. У нас есть селекционные, 

семеноводческие, животноводческие станции и лаборатории, но все они удале-

ны друг от друга. Кластер станет ядром комплекса и даст толчок развитию этой 

работы и в соседних регионах.

Академический — новый растущий район Екатеринбурга. Делать его просто 

«спальным» было бы неправильно, его нужно наполнять жизнью. В этом районе 

уже расположена часть институтов бывшего Уральского отделения РАН, там  ак-

тивно строится жилье для ученых, в том числе молодых. С нашей точки зрения, 

размещение аграрного и медицинского кластеров в Академическом разумно и 

удобно для уральских ученых.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ В регионах 
появятся единые центры
регистрации юрлиц 
и предпринимателей 

Фирма 
по шаблону

Марина Некрасова, Свердловская область

В ДЕКАБРЕ в Свердловской области откроется единый 
центр регистрации индивидуальных предпринимате-
лей и юрлиц на 30 окон, которому перейдут соответс-
твующие функции от территориальных налоговых ин-
спекций.

Расположится центр на улице Хомякова, 4 в Екате-
ринбурге — на первом этаже здания ИФНС по Верх-
Исетскому району. До марта 2015 года технологию бу-
дут обкатывать на предпринимателях уральской сто-
лицы, поскольку здесь совершается больше всего ре-
гистрационных действий, после чего постепенно на-
чнут подключать к системе другие муниципалитеты. 
Бизнесмены за пределами Екатеринбурга могут по-
прежнему подавать документы через МФЦ или через 
интернет-портал ФНС (при наличии электронной циф-
ровой подписи).

— Очередей мы не ожидаем: окон в регистрацион-
ном центре будет больше, чем сейчас в инспекциях. 
Кроме того, мы намерены унифицировать прием заяв-
лений, свести к минимуму человеческий фактор. Не 
секрет, что в разных инспекциях порой предъявляют 
разные требования к оформлению пакета документов, 
некоторые формально выносят отказы. Теперь это ис-
ключено, — подчеркивает заместитель руководителя 
УФНС по Свердловской области Марина Рябова. — В 
центре будут работать специалисты с юридическим 
образованием, прошедшие специальную подготовку, 
их задача — выносить обоснованные и неоспоримые 
решения.

Аналогичные структуры сейчас создаются и в дру-
гих субъектах РФ. Крайний срок для их открытия — 
1 января 2016 года.

РАКУРС Заморозка тарифов 
грозит приостановкой 
инвестпрограмм 
железной дороги

Индексация 
на развитие

Юлия Борисова, Свердловская область

ПРОФСОЮЗ Свердловской железной дороги 
(Дорпроф сож) обратился к губернатору Евгению Куйва-
шеву с просьбой не допустить спекуляций вокруг реше-
ния правительства РФ о 10-процентном повышении та-
рифов на грузовые перевозки в 2015 году.

Это своего рода ответ на другое письмо, с которым ра-
нее ряд профсоюзных организаций Североуральского 
бокситового рудника (СУБР, структура ОК РУСАЛ) обра-
тился к помощнику президента РФ Андрею Белоусову. 
Представители рудника попросили федеральные власти 
не поднимать железнодорожные тарифы более чем на 
4,8 процента. Аргументация такова: поскольку расходы 
на транспортировку продукции СУБРа составляют су-
щественную долю ее себестоимости, повышение тари-
фов «окажет значительное негативное влияние на рента-
бельность предприятия… приведет к сокращению инвес-
тиций, социальных гарантий работникам» и т.д. Впро-
чем, как явствует из финансовой отчетности СУБРа, 
предприятие все последние годы было убыточным вне 
зависимости от изменения железнодорожных тарифов.

Комментируя обращение профсоюзов СУБРа, руко-
водители Дорпрофсожа отмечают: «Известно, что Севе-
роуральск относится к числу проблемных моногородов 
Свердловской области. Экономика города и благососто-
яние его жителей напрямую зависят от положения дел на 
градообразующем предприятии. В данной ситуации объ-
яснима попытка профсоюзных лидеров связать  отрица-
тельную рентабельность СУБРа с тарифной политикой 
ОАО «РЖД» и попытаться создать волну напряженности 
вокруг решения правительства по тарифам». Однако, 
считают в Дорпрофсоже, использовать профсоюзные ор-
ганизации для того, чтобы добиваться дотирования од-
них отраслей за счет других — в данном случае металлур-
гической за счет железнодорожной — недопустимо. 

Напомним, вопрос о повышении железнодорожных та-
рифов решался на уровне правительства РФ, в обсуждении 
принимали участие владельцы крупнейших российских 
компаний, которые согласились с расчетами ОАО «РЖД», 
составленными на основе межотраслевого баланса. Учи-
тывая прошлогоднюю заморозку тарифа и инфляцию на 
уровне восьми процентов, нынешняя индексация на де-
сять процентов —  это в реальном выражении не рост, а 
даже снижение тарифа примерно на четыре процента. По 
подсчетам железнодорожников, транспортные затраты 
металлургов вырастут по отношению к текущему году не 
более чем на четыре процента при средней операционной 
рентабельности этой отрасли в 14 процентов, вдвое пре-
вышающей уровень рентабельности ОАО «РЖД». К слову, 
средний годовой рост цен на алюминий в 2014 году превы-
сил в долларах пять процентов, так что как минимум эта 
разница могла бы быть направлена на сохранение рабочих 
мест и социальных выплат, средств улучшения условий 
труда металлургов.

Со своей стороны Российские железные дороги в ре-
зультате заморозки грузовых тарифов в 2014 году недо-
получили более 90 миллиардов рублей. Компании при-
шлось ввести меры экономии фонда оплаты труда, ре-
жим неполного рабочего времени, сокращаются рабочие 
места, приостанавливаются программы модернизации 
инфраструктуры. Дальнейшая заморозка тарифов, а по 
сути — дотирование грузоотправителей за счет ОАО 
«РЖД», может усугубить ситуацию, привести к сверты-
ванию ряда инвестиционных программ, в том числе на 
Свердловской железной дороге.

«Принятие решения об индексации тарифов обеспе-
чит дальнейшее развитие железнодорожной инфра-
структуры, повышение пропускной способности магис-
тралей, а следовательно, обеспечение необходимых ус-
ловий для развития смежных отраслей промышленности 
региона», — говорится в письме за подписью председате-
ля Дорпрофсожа Анатолия Гаращенко.

Железнодорожники обращают внимание губернато-
ра Свердловской области на то, что СвЖД не только яв-
ляется основным перевозчиком промышленных грузов в 
регионе, но и крупнейшим налогоплательщиком и по-
требителем продукции свердловских предприятий 
транспортного машиностроения и металлургии, и при-
зывают не допустить спекуляций вокруг решения прави-
тельства об индексации тарифов.

На федеральной трассе Тюмень—Омск открыли новый мост. Его построили рядом с существующим всего за восемь месяцев, сдав в эксплуатацию 

на два года раньше запланированного срока. Старый мост через Тобол был возведен еще в 1978-м, причем строили его восемь лет. С тех пор 

интенсивность движения на данном участке трассы выросла втрое. Еще в 2005-м сооружение было признано не отвечающим нормативам. 

Ежегодно во избежание ЧП мост приходилось укреплять. Теперь дорожники могут быть спокойны. С запуском нового моста начнется реконструк-

ция старого. В будущем по каждому из них будет организовано двухполосное движение.
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Сотрудничество Уральцы подписали с белорусами 
в три раза больше соглашений, чем планировали

До Минска 
рукой подать 
Анатолий Горлов, 

Свердловская область 

В
изит делегации Сред-
него Урала в Республи-
ку Беларусь завершил-
ся подписанием более 
30 двусторонних со-

глашений в сферах промышлен-
ности, высоких технологий, АПК, 
науки. 

Энергия замыслов
Свердловчане приехали в 

Минск с заготовками примерно 
десятка совместных проектов, а 
по факту подписали в три раза 
больше соглашений, которые при-
званы обеспечить существенный 
рост товарооборота между сторо-
нами и придать ускорение про-
граммам импортозамещения. От-
метим, что визит делегации Сверд-
ловской области в Беларусь состо-
ялся сразу после саммита Евра-
зийского экономического союза и 
стал логичным продолжением пе-
реговоров, которые провели пре-
зиденты РФ и Беларуси.

По итогам 2013 года братская 
республика вошла в десятку круп-
нейших по объему взаимного то-
варооборота торговых партнеров 
Свердловской области, этот пока-
затель превысил 500 миллионов 
долларов. Как считает глава регио-
на Евгений Куйвашев, возглавив-
ший делегацию Среднего Урала, 
новый этап в развитии отношений 
позволит его увеличить.

— Мы видим перспективу уве-
личения товарооборота в несколь-
ко раз. Это подтверждают и расче-
ты экспертов обеих сторон. Для 
решения этой задачи надо лишь 
усердно работать, честно и поря-
дочно выполнять свои обязательс-
тва, — отметил Евгений Куйвашев.

В числе знаковых документов — 
меморандум между государствен-
ным производственным объеди-
нением электроэнергетики Бел-
энерго и ЗАО «Уральский турбин-
ный завод». Компании намерены 
взаимодействовать в обеспечении 
эффективной работы и модерни-
зации генерирующих мощностей 
Беларуси. Отметим, что уральские 
турбины установлены в Минске 
на ТЭЦ-3 и ТЭЦ-4, Новополоцкой 
ТЭЦ, Могилевской ТЭЦ-2, Мозыр-
ской ТЭЦ. Сотрудничество позво-
лит существенно повысить надеж-
ность и экономичность работы 
энергосистемы.

Также определены сферы взаи-
модействия между Белэнерго и 
Интер РАО ЕЭС. Речь идет об учас-
тии белорусских проектных и 
строительных организаций в мо-
дернизации электроэнергетики 
Свердловской области. Одним из 
таких объектов может стать Верх-
нетагильская ГРЭС, которую сей-
час модернизирует ИнтерРАО. 

Перспективным направлением 
сотрудничества в энергетике ста-
нет также использование альтер-
нативных видов сырья, включая 
торф и лигнин — остатки перера-
ботки сырья в производстве спир-
та. Беларусь — одна из немногих 
стран, научившаяся использовать 
такие технологии, и готова помочь 
с реализацией аналогичных про-
ектов в Свердловской области. В 
ближайшее время для изучения 
опыта планируется направить в 
Беларусь представителей сверд-
ловских предприятий.

Пути на карте
Определили сферы сотрудни-

чества и машиностроительные 
предприятия Свердловской об-
ласти и Беларуси. Их интерес — ор-
ганизация взаимных поставок и 
сервисного обслуживания транс-
портной техники. Беларусь явля-
ется важным логистическим и 
коммуникационным звеном меж-
ду Россией и Европой, внутри рес-
публики, между странами ЕС и 
СНГ действует развитая  железно-
дорожная сеть. Между тем Сверд-
ловская область известна как один 
из лидеров российского транспор-
тного машиностроения, эта от-
расль в последние годы стала од-
ной из важнейших и быстрорасту-

щих в промышленном секторе ре-
гиона. По мнению губернатора Ев-
гения Куйвашева, здесь возможна 
кооперация: Урал поставляет 
электровозы, тепловозы, вагоны, 
путевую железнодорожную тех-
нику, тренажеры, Беларусь — ком-
плектующие и оборудование, ли-
тейные заготовки, машинострои-
тельные компоненты.

Отметим, что предприятия 
Свердловской области и Беларуси 
давно и успешно контактируют по 
многим проектам в этой сфере. 
Долгосрочные и взаимовыгодные 
отношения с республикой разви-
вает, например, Группа «Синара». 
У белорусской стороны есть виды 
на поставки пассажирских и гру-
зовых электровозов, стороны до-
говариваются об организации сер-
висного обслуживания и локали-
зации производства в Беларуси. 

Соглашения затронули и воз-
душное пространство. В ходе пере-
говоров обсуждались перспекти-
вы использования Минского авиа-
узла для транзита пассажиров и 
грузов. По мнению сторон, разви-
тие транзитных перевозок в рам-
ках ЕврАзЭС должно стать одной 
из ключевых точек роста эконо-
мического сотрудничества. Со-
гласно подписанному протоколу 
предстоит создать постоянно 
действующую рабочую группу по 
реализации проектов в транспор-
тной сфере, выработке экономи-
чески обоснованных предложе-
ний и установлению прямых кон-
тактов. Первое заседание заплани-
ровано уже на первый квартал 

2015 года. К этому же времени 
план работы группы должен быть 
наполнен дорожными картами 
конкретных проектов.

Не обойдены вниманием и 
крупнейшие автомобильные  заво-
ды  Беларуси — БелАЗ и МАЗ. Само-
свалы большой грузоподъемности 
привычно смотрятся в карьерах, 
на металлургических предприяти-
ях и крупных стройках Среднего 
Урала. Более пяти сотен 30-и 
35-тонных машин работает сегод-
ня в регионе. В рамках визита деле-
гации Свердловской области в 
Минск подписано соглашение о 
намерениях ОАО «Синара — Транс-
портные Машины» и ОАО «Бело-
русский автомобильный завод» в 
сфере применения новых двигате-
лей серии ДМ-185 для карьерных 
самосвалов БелАЗ. Стендовые ис-
пытания мотора должны пройти в 
2015 году, после чего начнутся се-
рийные поставки.

Премьер-министр Республики 
Беларусь Михаил Мясникович от-
метил, что это не просто коммер-
ческий проект.

— Для наших стран это элемент 
национальной безопасности. Та-
кие государства, как Россия и Бе-
лоруссия, не могут зависеть от 
внешних поставок, нам нужно 
больше кооперации, больше сов-

местных предприятий. Именно 
они обеспечивают устойчивость 
сотрудничества, выводят его на 
новый уровень, — считает белорус-
ский премьер.  

Уральцам также интересны 
различные модели автобусов 
МАЗ: туристические, городские, 
пригородные, междугородные, а 
также автобусы повышенной 
вместимости — до 176 пассажиров. 
Белорусские машины можно обо-
рудовать под использование газо-
моторного топлива, они оснаще-
ны выдвижными ступенями, что 
облегчает доступ в салон людям с 
ограниченными возможностями. 
Такие автобусы весьма пригоди-
лись бы в ходе игр ЧМ-2018 по 
футболу и празднования 300-ле-
тия Екатеринбурга.

Не хлебом единым
Очень полезной оказалась по-

ездка и для уральских аграриев. 
Представители АПК подписали 
важное соглашение о сотрудни-
честве в производстве сыра. Сыр-
ную линию предполагается раз-
местить на Ирбитском молочном 
заводе. Потенциальные инвесто-
ры есть, с одним из них  специаль-
но встретился свердловский гу-
бернатор. Руководитель австрийс-
кой фирмы по производству обо-
рудования для молочных заводов 
Хуберт Берч заверил главу Сред-
него Урала, что его фирма готова 
оснастить любое производство в 
России.

— Нам необходимо не только 
качественное оборудование, по 

нашим требованиям, но и гаран-
тии последующего сервисного об-
служивания, — отметил Евгений 
Куйвашев.

Проект новой сырной линии 
на Ирбитском молочном заводе 
должен быть разработан в 2015 
году, строительство начнется в 
2016-м. Мощность производства 
— десять тонн продукции в сутки. 
Еще один масштабный сельхозп-
роект — большой логистический 
продуктовый центр, который 
призван решить сразу несколько 
задач: сохранение урожая ово-
щей, рациональное распределе-
ние продовольствия по региону, 
упрощение его доставки в торго-
вые сети.

Горизонталь эффективней
Стоит отметить, что партнерс-

кие отношения между Свердловс-
кой областью и Республикой Бела-
русь были официально закрепле-
ны еще в 2001 году в ходе визита 
на Урал белорусской делегации во 
главе с президентом Александром 
Лукашенко. Уже тогда стало оче-
видно, что наиболее эффективно 
сотрудничество на уровне регио-
нов и муниципалитетов, такая го-
ризонталь позволяет сделать де-
ловые связи более конкретными и 
результативными. Сейчас реали-

зуется комплекс мероприятий на 
2013—2015 годы, который предус-
матривает ежегодное проведение 
заседаний Совета делового со-
трудничества между Свердловс-
кой областью и Беларусью. В рам-
ках Совета создана постоянно 
действующая рабочая группа. В 
этом году заседание впервые про-
водилось в Минске. 

— Мы открыли новую площад-
ку для сотрудничества с белорус-
скими компаниями — Совет дело-
вого сотрудничества, заседания 
которого теперь будут проходить 
регулярно: один год в Белоруссии, 
другой — в Свердловской области. 
И мы рассчитываем, что Совет 
придаст более конкретные очер-
тания проектам, реализующимся 
сегодня, и тем, которые нам инте-
ресны в перспективе, — сказал Ев-
гений Куйвашев.

Отметим, что в ходе встречи с 
губернатором Свердловской об-
ласти премьер-министр РБ Миха-
ил Мясникович заявил о том, что у 
белорусской стороны большой 
интерес вызывает тема повыше-
ния престижа инженерных специ-
альностей, которой сегодня уделя-
ется особое внимание на Среднем 
Урале, где реализуется проект воз-
рождения уральской инженерной 
школы. Премьер сообщил также, 
что белорусские промышленники 
готовы включиться в работу Сове-
та главных конструкторов Сверд-
ловской области, что может стать 
одним из самых действенных ме-
ханизмов производственной ко-
операции.

Акцент

 Наиболее эффективно сотрудничество на уровне 
регионов и муниципалитетов, такая горизонталь 
позволяет сделать деловые связи 
более конкретными и результативными

ЦИФРА

14
МЕСТО
занимает Средний Урал по объему 
товарооборота с Республикой 
Беларусь среди регионов РФ
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По данным Союза, боль-
ше всего контрафакт-
ной продукции в регио-
не в сегментах пласти-

ковых окон, резинотехнических 
изделий, бетона и железобетон-
ных изделий, достаточно часто 
попадаются также кирпич и яче-
истые блоки низкого качества. 
Как свидетельствуют контроль-
ные закупки таких стройматериа-
лов, более половины из них при-
менять в строительстве нельзя. 

Коллективная страховка
Рычагов воздействия на произ-

водителей подделок в стройиндус-
трии сегодня нет: даже после офи-
циального заключения об опас-
ности применения контрафактной 
продукции убрать ее с рынка не-
возможно. Однако, если некачест-
венные стройматериалы уже пу-
щены в дело, выносится предписа-
ние регионального Госстройнадзо-
ра с требованием устранить несо-
ответствие. Начинается поспеш-
ное утепление и шумоизоляция 
стен, что влечет дополнительные 
расходы со стороны застройщика.

Чтобы хоть как-то обезопасить 
строителей от таких сомнитель-
ных приобретений, в Челябинс-
кой области сформировали спи-
сок добросовестных поставщиков 
материалов. Он находится в от-
крытом доступе, но включает пока 
всего пять предприятий.

Более действенным шагом, по 
словам участников рынка, может 
стать создание саморегулируемой 
организации (СРО) предприятий 
стройиндустрии, предполагаю-
щей формирование гарантийного 
страхового фонда, из которого 
производились бы выплаты де-
нежных компенсаций заказчикам 
в случае обнаружения брака или 
продукции низкого качества. 

— Сегодня СРО крайне попу-
лярны в различных видах профес-

сиональной деятельности, но в 
стройиндустрии такого опыта еще 
нет, — говорит Алексей Салтыков. 
— Главное, чтобы создаваемая СРО 
не стала своеобразной ширмой, а 
ее сертификаты — индульгенцией 
для производителей, поставляю-
щих на рынок контрафакт.

Не доверять, а проверять
Навести порядок в этой сфере 

помог бы и масштабный  техни-
ческий аудит — комплексная про-
верка предприятий стройиндуст-
рии. Его внедрение позволит осво-
бодить рынок от подделок.

— Разбрасывать на каждом шагу 
листовки против недобросовест-
ных компаний мы не можем, хотя 
урон нашему бизнесу они наносят 
немалый, — говорит руководитель 
учебного центра компании-про-
изводителя строительных отде-
лочных материалов Алевтина По-
пулова. — Почему-то одни пред-
приятия несут расходы на органи-
зацию контроля качества выпус-
каемой продукции, проводят ис-
пытания, заботятся о получении 
сертификатов, а другие — пресле-
дуют цель получения быстрой 
прибыли без лишних расходов.

— Недавно челябинец подал в 
суд на соседей, дети которых яко-
бы сильно шумели, — рассказыва-
ет ведущий научный сотрудник 
лаборатории акустической безо-
пасности Диана Чехомова. — Но, 
когда проверили уровень шумо-
изоляции, оказалось, что она в 
доме практически отсутствует: 
каждый шорох был слышен.

Выходит, иск следовало предъ-
являть не соседям, а производите-
лю некачественных строительных 
материалов и застройщику, кото-
рый их использовал. Чтобы таких 
пострадавших, купивших кварти-
ры в опасных новостройках, было 
меньше, добросовестные игроки 
рынка стройиндустрии решили 
привлечь к сотрудничеству риел-
торские агентства. Специалисты 
по продаже недвижимости уже в 
ближайшее время смогут сориен-
тировать покупателей по основ-
ным техническим характеристи-
кам жилья. Как показывает опыт,  
порой они оказываются важнее, 
чем, к примеру, этаж или местопо-
ложение дома. 

СПРАВКА «РГ»
Челябинская область полностью 
обеспечивает свои потребности в 
стройматериалах — цементе, 
щебне, песке, железобетонных из-
делиях, теплоизоляционных ма-
териалах, оконных конструкци-
ях. Из-за рубежа завозятся пре-
имущественно отделочные ма-
териалы, но их доля невелика.

Анна Колесник, Свердловская область

Н
едавно в Госдуму 
внесен законопро-
ект, авторы которо-
го предлагают уза-
конить обязанность 

государства заботиться о физи-
ческом здоровье своих граждан 
следующим образом — компенси-
ровать им половину стоимости 
занятий фитнесом. Если закон 
будет принят, это станет хоро-
шим подспорьем для россиян, 
уже занимающихся спортом, а 
также владельцев фитнес-клубов 
и прочих подобных заведений. 
Но заметно ли прибудет в полку 
физкультурников? В этом многие 
эксперты сомневаются, и не без 
оснований. Поскольку и сейчас у 
россиян есть возможность полу-
чать компенсацию за фитнес — за 
счет работодателя. Однако дале-
ко не все этим пользуются.

Профилактика узаконена
Минувшим летом Минтруд 

России включил в типовой пере-
чень обязательных для работода-
телей мероприятий по охране тру-
да новый пункт — физкультуру и 
спорт. Это значит, что теперь орга-
низации могут потратить часть 
средств, которые согласно законо-
дательству обязаны направлять на 
улучшение условий труда и про-
филактику профзаболеваний, на 
физическую подготовку сотруд-
ников. В частности, компенсиро-
вать плату за посещение спортив-
ных клубов и секций, организо-
вать на работе залы для занятий 
фитнесом, проводить массовые 
спортивные мероприятия.

По словам директора департа-
мента Минтруда России Валерия 
Коржа, главная цель нововведе-
ния — привлечь трудящихся к ре-
гулярным занятиям физической 
культурой и спортом.

— Расширение перечня меро-
приятий позволит работодателям 
более гибко выстраивать собс-
твенную систему охраны труда. 
При этом они вправе самостоя-
тельно выбирать мероприятия, 
исходя из специфики своей де-
ятельности, — добавил чиновник.

Спорт важней обеда
Исследование рекрутинговой 

компании HeadHunter показало, 
что 83 процента опрошенных 
уральцев хотели бы заниматься 
физкультурой за счет работодате-
ля. Они считают, что в результате 
работники станут меньше болеть, 
к тому же укрепится корпоратив-
ный дух. Кроме того, 72 процента 
участников опроса отметили, что 
компания, которая предоставляет 
сотрудникам абонемент в фитнес-
центр, является более привлека-
тельной для потенциальных ра-
ботников.

— Наличие тренажерного зала в 
конкурирующей организации, ко-
торая пыталась переманить меня 
к себе на работу, стало серьезным 
аргументом в пользу перехода на 
новое место, — подтверждает этот 
тезис IT-специалист из Екатерин-
бурга Михаил Попов. —  Я забочусь 
о своем здоровье и стараюсь зани-
маться спортом, но очень сложно 
выбраться в фитнес-центр после 
работы. Поэтому давно мечтал по-
лучить возможность тренировать-
ся прямо в офисе. К тому же не 
надо тратиться на дорогой абоне-
мент. Правда, я тогда все же не при-
нял предложение: в целом условия 
оказались не очень выгодными.

Пока, как показало исследова-
ние, такой бонус как занятия спор-
том получают от работодателей 
только десять процентов ураль-
цев. Из них половине руководство 
предоставляет площадку и инвен-
тарь для игры в футбол, баскетбол, 
волейбол. 46 процентов из числа 
счастливчиков имеют корпора-
тивную фитнес-карту, хотя более 
чем половине из них начальство 
оплачивает абонемент лишь час-
тично.

— В основном такие преферен-
ции предоставляют своим работ-
никам крупные компании, напри-
мер в IT-сфере и банковском сек-
торе, — прокомментировала руко-
водитель пресс-службы Head-
Hunter Урал Анастасия Кабинова. 
— А вот работодатели в сфере ре-
тейла чаще ограничиваются обес-
печением сотрудников бесплат-
ным питанием либо компенсаци-
ей расходов на обед, организуют 
доставку людей на работу.

Здоровый дух
Тем не менее в регионе есть 

предприятия, где физическое здо-
ровье работников давно стало 
приоритетом кадровой политики. 
Например, в крупных ресурсо-
снабжающих организациях силь-
ные спортивные традиции сложи-
лись задолго до инициативы Мин-
труда. Так, свердловский филиал 
ТГК-9 компенсирует своим работ-
никам и их несовершеннолетним 
детям половину стоимости заня-
тий в бассейне, спортзале, фитнес-
центре. Кроме того, в каждом под-
разделении организации есть ми-
нимальный набор тренажеров, а 
на Ново-Свердловской и Перво-
уральской ТЭЦ оборудованы пол-
ноценные спортивные залы. В 
компании также регулярно прохо-
дят спортивные мероприятия для 
работников: корпоративная спар-
такиада, тренировки и соревнова-
ния по футболу и волейболу, ту-
ристический слет, спортивные се-
мейные праздники, дни здоровья, 
выезды на природу. В компании 
признаются: все это делается, что-
бы приучить  персонал заботиться 
о своем здоровье и здоровье се-
мьи, сформировать у сотрудников 
лояльное отношение к работода-
телю и сплотить коллектив.

МРСК Урала делает ставку на 
проведение масштабных спарта-

киад среди своих работников. Они 
проходят ежегодно по летним и 
зимним видам спорта, среди кото-
рых лыжные гонки, волейбол, 
шахматы, плавание, мини-футбол, 
легкая атлетика, гири, настольный 
теннис, хоккей и другие. В состя-
заниях участвуют спортсмены 
всех филиалов и дочерних пред-
приятий организации — почти 
40 процентов всего коллектива. 
Кроме того, организованы посто-
янные тренировки спортсменов-
энергетиков, почти в каждом про-
изводственном отделении есть не-
большие спортивные залы.

— Занятия спортом носят серь-
езный мотивационный характер 
для персонала, благоприятно вли-
яют на эффективность производс-
твенной деятельности и социаль-
но-психологический климат в кол-
лективе, численность которого до-
стигает 15 тысяч человек, — гово-
рит начальник департамента по 
связям с общественностью сете-
вой компании Наталья Балдова.

Лень и зарплата
Впрочем, некоторые ураль-

ские работодатели пожаловались 
«РГ», что сами работники неохот-

но пользуются спортивными бла-
гами.

— Я оплачиваю занятия спор-
том своим сотрудникам. Ведь это 
эффективно «ставит на место 
мозг». Но не каждого в спортзал 
затащишь, ибо человеку свойс-
твенно лениться. Из 300 человек 
спортом занимаются всего 20—30, 
— рассказал руководитель сверд-
ловского интернет-провайдера 
Виталий Листраткин.

Работники тоже признаются: 
даже если на работе есть спортзал, 
не всегда удается выкроить время 
на тренировку. Некоторые отгова-
риваются тем, что не могут зани-
маться спортом по медицинским 
показаниям. А кто-то и вовсе вы-
ступает против того, чтобы началь-
ство оплачивало им фитнес, пола-
гая, что эта благотворительность 
— за счет их зарплаты и премий. 

— У нас в банке можно бесплат-
но ходить в танцевальную студию. 
Но мест мало, поэтому надо успеть 
записаться. Есть скидки на посе-
щение бассейна, тренажерного 
зала, тренировок по йоге, футболу 
и волейболу. Но мне некогда зани-
маться спортом. А сейчас и вовсе 
думаю сменить работу, потому что 

не радует зарплата. По мне так луч-
ше, чтобы деньги, которые расхо-
дуются на спорт, выплачивались 
сотрудникам. Кто хочет — будет 
тренироваться, а остальным была 
бы прибавка к жалованью, — при-
зналась сотрудница одного из 
уральских банков Алина. 

А вот для малого и среднего 
бизнеса физкультура для сотруд-
ников — пока непосильная нагруз-
ка, особенно в нынешних непро-
стых экономических условиях. В 
Союзе малого и среднего бизнеса 
Свердловской области сомнева-
ются, что его члены откликнутся 
на предложение Минтруда. Ситуа-
ция сегодня такова, что компании, 
напротив, стараются оптимизиро-
вать расходы, многие сокращают 
сотрудников или переходят на че-
тырехдневную рабочую неделю.

По мнению некоторых экспер-
тов, если государство хочет, чтобы 
граждане больше занимались 
спортом, надо не перекладывать 
это на плечи бизнеса, а создавать 
необходимые условия. К примеру, 
строить уличные спортивные пло-
щадки, чтобы люди в любое время 
могли поиграть в хоккей, футбол, 
волейбол, теннис. Впрочем, как по-
казывает практика, само по себе 
наличие таких площадок еще не 
делает их центрами притяжения — 
необходима серьезная организа-
ционная и воспитательная работа. 
И как раз активная позиция рабо-
тодателей могла бы сыграть в этом 
процессе важную роль.

АКТИВНОСТЬ БИЗНЕСА

По сообщениям корреспондентов «РГ»

В Челябинской 
области сформиро-
вали список добро-
совестных постав-
щиков материалов. 
Но в нем пока всего 
пять предприятий

Акцент

 Некоторые сотрудники выступают против того, 
чтобы начальство оплачивало им фитнес, 
полагая, что эта благотворительность — за счет 
их зарплаты и премий

Кадры Крупные уральские компании готовы тратить деньги 
на корпоративный фитнес

Команда чемпионов

МЕЖДУ ТЕМ
Согласно результатам опроса исследовательского центра портала 
Superjob, заниматься спортом за счет работодателя мечтает большинс-
тво россиян. 80 процентов работающих жителей страны заявили, что го-
товы хоть завтра пойти на тренировку, если руководство подарит абоне-
мент в фитнес-центр. Среди них две трети женщин и более половины 
мужчин. Особенно горячо инициативу Минтруда поддерживает моло-
дежь — 65 процентов. Хотя и среди работников старше 45 лет занимать-
ся спортом хотел бы 51 процент. Больше всего в бесплатном фитнесе заин-
тересованы сотрудники с невысоким заработком. 
Шесть процентов жителей России признались, что готовы заниматься 
корпоративным фитнесом, однако посещать тренировки будут «по воз-
можности». И только три процента трудящихся заявили, что не нужда-
ются в бесплатном спорте.

Работодатели считают, что заня-

тия спортом благоприятно влияют 

на эффективность труда и соци-

ально-психологический климат в 

коллективе.
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30—31 октября 2014 г. в г. Екатеринбурге состоится Всерос-
сийская   научно-практической  конференция  на тему: «Меди-
ко-профилактические мероприятия в управлении химичес-
кими рисками». Конференция приурочена к 85-летию деятель-
ности ФБУН «Екатеринбургский медицинский-научный центр 
профилактики и охраны здоровья рабочих промпредприятий» 
Роспотребнадзора и 65-летию Свердловской областной санэ-
пидстанции.

Организаторы конференции: Федеральная служба по над-
зору в сфере защиты прав потребителей и благополучия чело-
века, ФБУН «Екатеринбургский медицинский-научный центр 
профилактики и охраны здоровья рабочих промпредприятий» 
Роспотребнадзора. Управление Роспотребнадзора по Сверд-
ловской области. ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии» в 
Свердловской области.

Место проведения: Отель ПАНОРАМА, Конгресс-центр, 
3 этаж (г. Екатеринбург, ул. Куйбышева, д. 44, литера Д)

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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О Б Ъ Я В Л Я Е Т
конкурсный отбор

профессорско-преподавательского состава 
на I семестр 2014—2015 учебного года

Профессоров кафедр:   
Финансовых рынков и банковского дела (1).

Доцентов кафедр: 
Государственного и муниципального управления (1); Менедж-

мента (1); Маркетинга и международного менеджмента (0,8); 
Туристического бизнеса и гостеприимства (0,5); Финансовых 
рынков и банковского дела (1).

Старших преподавателей кафедр: 
Физического воспитания и спорта (1).

Ассистентов (преподавателей) кафедр:
Физического воспитания и спорта (1).

С прошедшими конкурсный отбор администрация университе-
та заключает трудовой договор на срок до 5 лет.

Сроки подачи заявлений по 24 ноября 2014 года.
Заявление с приложением документов, дающих право на участие 

в конкурсном отборе на перечисленные должности, подавать на имя 
ректора по адресу: 620144, г. Екатеринбург, ул. 8 Марта/Народной 
Воли, д. 62/45, управление кадров (к. 356).

Телефон для справок (343) 221-17-15.  
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Завод-банкрот 
распродадут по частям
С завода «Автомобили и моторы Урала» (АМУР) в Ново-
уральске снято мобилизационное задание на случай войны 
и теперь его можно распродать не единым лотом, а по час-
тям. Такая схема, по мнению экспертов, позволит выру-
чить больше денег от продажи заводских активов. Площад-
ка АМУРа оценена в 1,2 миллиарда рублей, однако участни-
ки рынка считают, что красная цена ей — 400 миллионов 
рублей, поскольку оборудование за годы простоя пришло в 
негодность, частично демонтировано. Отметим, что задол-
женность предприятия перед кредиторами составляет бо-
лее четырех миллиардов рублей. Завод может  быть выстав-
лен на продажу уже в январе 2015 года.

Югра закупит линию для 
выпуска древесных плит
Югра станет крупнейшим производителем OSB-плит на 
Урале и в Сибири. На международной выставке «Лесдрев-
маш», которая проходила в Москве, предприятие «Югра-
плит» подписало контракт на покупку технологического 
оборудования для нового производства. Оно будет постав-
лено из Германии. Линия  позволит в дополнение к уже име-
ющемуся производству ДСП создать в Югре мощный комп-
лекс по переработке  отходов лесопиления. Планируется 
выпускать около 200 тысяч кубометров OSB-плит в год. На 
производстве создадут 150 рабочих мест, а налоговые пос-
тупления в бюджет в течение ближайших десяти лет превы-
сят два миллиарда рублей. Запуск нового производства за-
планирован на 2016 год.

Уральские атомщики 
ищут поставщиков
Сегодня в Екатеринбурге проходит конференция закупщи-
ков предприятий атомной промышленности и поставщи-
ков «Атомекс-Регион 2014». Компаниям региона расска-
жут, как продавать свою продукцию и услуги предприяти-
ям ГК «Росатом». Форум проводится с целью поиска новых 
контактов для поставки комплектующих и оборудования 
предприятиям атомной отрасли, оказания разного рода ус-
луг. В деловой встрече участвуют около ста представителей 
химических и машиностроительных заводов, торговых до-
мов, поставщиков электрооборудования, систем управле-
ния, спецзащиты,  IT-технологий. 

Мост через Обь построит 
инвестор
В Ханты-Мансийском округе приступают к разработке па-
кета документации на строительство близ Сургута второго 
моста через Обь. Он должен избавить от сверхнормативной 
нагрузки действующий речной мост, приняв на себя тран-
зитный транспорт. Ориентировочная стоимость объекта с 
подъездными путями — 34 миллиарда рублей. Как ожидает-
ся, в течение двух лет проектная документация будет под-
готовлена. Однако бюджетные обязательства автономии не 
позволяют ей финансировать строительство. Власти наде-
ются найти инвестора, подписав с ним соглашение о госу-
дарственно-частном партнерстве. Не исключено, что про-
езд по новому мосту сделают платным. Сейчас в рамках 
ГЧП на территории округа прокладывают отдельные участ-
ки автодорог, возводят больницы, детсады, школы.  

В Зауралье появится 
транспортно-
логистический центр
Строительство транспортно-логистического центра в Кур-
ганской области должно начаться в 2015 году, а технико-
экономическое обоснование — уже в этом. Об этом заявил 
губернатор Зауралья Алексей Кокорин на встрече с проек-
тировщиками объекта, в которой принимали участие пред-
ставители компаний-партнеров — ООО «ОЛЕКС ХОЛ-
ДИНГ-М» (Россия) и  ECONSULT (Австрия), имеющих боль-
шой опыт в реализации подобных проектов. Предваритель-
но решено, что логистический центр разместится возле ра-
бочего поселка Варгаши рядом с федеральной трассой, 
аэропортом и узловой железнодорожной станцией. 

ПРОГРАММА На Среднем Урале начнут готовить инженеров с детского сада

Технари из старшей группы
Юлия Вострецова, 

Свердловская область

П
остроенный в этом году 
дет ский сад в Камышловс-
ком городском округе стал 

одним из первых дошкольных уч-
реждений, который приступит к 
реализации программы «Ураль-
ская инженерная школа», разра-
ботанной в Свердловской области 
по инициативе губернатора Евге-
ния Куйвашева.

— Объект уникален тем, что это 
не только детский сад, но и центр 
детского творчества. То есть роди-
телям нет необходимости водить 
детей еще куда-то на занятия в 

кружки и секции. Здесь мы предо-
ставим возможность всем желаю-
щим обучаться сразу по несколь-
ким направлениям, — рассказала 
заведующая Центром развития ре-
бенка — детским садом № 4 Ната-
лья Сенцова.

Образовательное учреждение к 
тому же станет одной из площадок 
реализации областной программы 
«Уральская инженерная школа». 
Детсадовцы смогут приобщиться 
к техническому творчеству в лего-
студии, заниматься в кружках 
юных физиков и химиков, а впос-
ледствии планируется организо-
вать даже кружок робототехники. 
Экологическое направление реа-

лизуется на площадках зимнего 
сада и эколаборатории, где ребя-
тишки смогут проводить различ-
ные опыты. Детсад намерен тесно 
сотрудничать с местным лицеем,  
активно развивающим именно 
техническое направление.

Губернатор Свердловской об-
ласти, посетивший на днях Ка-
мышлов, осмотрел это современ-
ное, оборудованное по последнему 
слову техники учреждение и отме-
тил, что практика создания таких 
кружков и секций должна быть 
распространена по всей области.

— Уверен: благодаря этому дет-
скому саду в Камышлове в буду-
щем появятся настоящие исследо-

ватели, — подчеркнул Евгений Куй-
вашев.

Отметим, что развитию таких 
направлений в образовании, как 
робототехника, региональное пра-
вительство уделяет особое внима-
ние. В 2011 году Дворец молодежи 
при поддержке министерства об-
щего и профессионального обра-
зования Свердловской области от-
крыл первые центры технического 
творчества для детей и подростков 
под названием «Роботодром» в 
Екатеринбурге и Нижнем Тагиле. 
Сегодня на Среднем Урале работа-
ет уже целая сеть из 15 площадок 
политехнической направленнос-
ти. В настоящее время техничес-

ким творчеством в регионе охва-
чено более 14 тысяч школьников.

КСТАТИ
Минобразования Свердловской об-
ласти впервые представит про-
ект Детской инженерной школы 
в рамках первого национального 
чемпионата сквозных рабочих 
профессий высокотехнологичных 
отраслей промышленности 
WorldSkills Hi-Tech, который 
пройдет на следующей неделе в 
Екатеринбурге. На чемпионате 
презентуют девять центров.


